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文体新闻 体育

上轮中超，结果相对波澜不惊，赛

场上却连续出现颇为罕见的场面，令

观者匪夷所思。不得不让人感叹一

句：真是没有做不到，只有想不到。

在河南嵩山龙门队主场与武汉长

江队的比赛中，河南队外援前锋多拉多

突然情绪失控，一路狂奔近20米，从身

后直接撞向当值主裁马宁，后者结结实

实倒在了地上。原本马宁第一时间也

没有吹停比赛，但在听取VAR裁判意

见后，当即出示红牌把多拉多罚下。

从慢镜头回看，多拉多确实是故

意撞倒马宁的，这张红牌一点也不

冤。问题是，什么仇什么怨，让多拉多

如此明目张胆地对主裁判“下毒手”？

这还得从之前河南队的一次进攻

说起。当时多拉多背身拿球，被对方

防守球员从后方推倒在地，一旁的主

裁马宁并没有响哨吹犯规。多拉多自

然相当不满，直接一顿脏话抱怨，结果

反而被马宁警告。就在这次口角后2

分钟，多拉多就像脱缰了的野马一样，

冲向了马宁。

事发当晚，河南嵩山龙门俱乐部

就郑重表态，将对中国足协给予红牌

处罚的球员做追罚处理，解除合同亦

在处罚形式范畴之列。

本轮另一个“奇特”的画面是，在

广州队与深圳队

的“广东德比”中，35岁前国脚

王永珀居然在右手戴了一条金手链

上场踢了10分钟。偏偏就这么巧，主

裁判沈寅豪在深圳队防守角球时要

求王永珀下场脱下首饰，而广州队正

是利用他下场没能及时回来这个以

多打少的机会，通过角球由杨立瑜打

进一球，最终把比分定格为4比1。

球员不应佩戴首饰上场比赛，以

免对对手造成伤害，这是连业余足球

圈都明白的规则，偏偏中超球员还要

“明知故犯”，岂不是贻笑大方？

本报记者 关尹

当徐根宝接受完
采访，范志毅立马上
前“撒娇”：“我的师父
怎么不理我？”引得满
堂哄笑。根宝过了一
会儿也噱了回去，他
摸着范志毅的白衬衫
说道：“到底还是你挺
括！”这对师徒间的互
动充满了欢笑。
本报记者 李铭珅

摄影报道

照片里的故事

昨夜的黄浦江畔，

“星”味十足。徐根宝、

柳海光、范志毅、刘军、

朱炯、孙吉等上海足坛

众多名宿与球星齐聚，

为“上海明日之星冠军

杯”造势助威。今年十

一国庆期间，这项全新

的青少年足球赛事将在

浦东足球场开打，它也

是继上海赛艇公开赛

后，申城推出的又一自

主品牌赛事。

上海明日之星冠军

杯聚焦青少年足球，旨在

以赛事为平台，夯实足球

土壤，培养更多青少年足

球人才，是“十四五”期间

上海着重打造的又一项

自主品牌赛事。首届比

赛将于今年9月29日至

10月4日在上汽浦东足

球场举行，参赛队伍有2

支国家少年集训队及东

道主上海的2支集训队，

还邀请了浙江、山东2支

省级代表队，以及多特蒙

德、尤文图斯俱乐部的学

院代表队。

比赛中表现出色的

“明日之星”将有机会赴

多特蒙德俱乐部参观、

训练，更能亲临多特蒙

德主场，现场体验狂热

的足球氛围。值得一提

的是，本次赛事将成为

上汽浦东足球场建成以

来举行的首项足球赛

事，国庆期间足球小将

们将为全新的上汽浦东

足球场“剪彩”。

昨晚的启动仪式上，

沪上众多体育明星都来

为这一全新创办的赛事

加油助威。徐根宝、范志

毅、赵丽娜、孙吉、刘军、

朱炯、张勇、于涛、胡云

峰、李彦、陶金等上海培

养的球员、教练员来到了

现场，王励勤、陶璐娜、徐莉佳、陈芋汐、火亮等上海籍

奥运冠军，以及水庆霞、成耀东、谢晖等著名足球教练

送上了祝福，国外著名球星皮耶罗、奥沃莫耶拉、洛卡

特利等也通过视频为“明日之星”加油。

上海市体育局副局长罗文桦表示，未来上海

“明日之星”冠军杯将持续扩大赛事规模，邀请更

多欧洲顶级俱乐部的同龄青少年梯队和女足球队

参赛，让全球最优秀的青少年足球选手相聚申城，

将赛事打造成为高水平的国内外顶级青少年足球

交流平台。

本报记者 关尹
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上海要办一项全新的赛事，而且目

标是顶级规格的国际赛事。可能很多

人没想到，它瞄准的却是青少年足球。

申城以前办过不少足球赛，有的规

格也蛮高，最早有四国邀请赛，后来有国

际冠军杯，影响力也都不错。但现在回

过头来看，欧洲豪门来了一堆，大牌球星

也见过好些，来来往往熙熙攘攘，钞票花

了大把，能给上海足球、中国足球真正留

下了什么？好像，只有热闹。

所以，这次的“冠军杯”，聚焦于孩

子而非所谓的豪门，倒是个别致的想

法。虽然它一开始的影响力，可能并不

会很大。但经过五年十年的培育，如果

真能办成亚洲乃至全球顶级的青少年

赛事，那也是中国足球之幸事。

以“上海”冠名的赛事，不会让人失

望。上海网球大师赛、上海马术冠军赛、

上海马拉松……包括去年新推出的上海

赛艇公开赛，也是红红火火。一直以来，

上海坚持全球视野、世界眼光，对标国际

最高标准、最好水平，在充分挖掘上海体

育特色元素的基础上，打造本土特色体育

赛事品牌。人们有理由相信，“上海明日

之星冠军赛”也将会成为一个品牌，为上

海建设全球著名体育城市贡献力量。

想起了那句著名的电影台词——21

世纪什么最贵？人才！正如老帅徐根宝

一直心心念念挂在嘴边二十多年的那句

话：要出球星。抓好青少年、重视青少

年，恐怕才是中国足球的必由之路。

足球少年，申城起步；明日之星，闪

耀全球！

场外音 什么最贵？人才！◆ 关 尹

“上海明日之星冠军杯”的启动仪

式上，78岁的老帅徐根宝不辞辛劳，

特意从崇明岛赶来。作为上海两支

U15集训队的选拔小组组长，根宝对

这项全新的赛事也给予了很高的期

望。“我扎根崇明岛22年，就是为了培

养球星，如果没有球星的话，中国足球

会很难。”

徐指导昨晚看上去颇为精神。与

记者们谈起这个比赛，老帅笑呵呵：“我

觉得把比赛的名字叫做‘明日之星’很

对，中国足球没有星就很难上去，我在

崇明岛22年，就是为了培养球星，尽管

出了武磊等一些国脚，但还是没有完成

冲出亚洲的任务。”他说，作为中国足球

现役球员的代表，武磊目前在他看来还

算不上是球星。“大家都叫武磊是球星，

我觉得他只能算是有特点的球员。当

然了，如果中国足球能有更多武磊，那

也是好事情。希望通过这次比

赛，我们能够发现‘球

星’，不管是做青训还是办比赛，我们目

标就是出星。”

徐根宝详细解释道：“武磊属于得

分手，现在我们是中场缺灵魂、后防缺

铁闸。我们希望通过青训和这些比赛，

能为国家队贡献出一些核心球员，比如

防线核心、中场核心和得分手。”

徐根宝的得意门生、现任上海市足

协副主席的范志毅也表达了对小球员

的期待：“他们应该为拥有这样的平台

而感到高兴、幸福。当然，现在也不能

给他们太多压力，毕竟这只是他们成长

生涯中的一次锻炼。我小时候就从来

没有被选中进入国少队、国青队，但是

我一直没有放弃，因

为我热爱这项运

动。希望孩子们能

够好好踢比赛，更希

望他们能够真正地

热爱足球。”

本报记者 关尹

徐根宝：我们的目标就是“出星”
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